

EL FINANCIERO

Cafta beneficia a las PYME

Luis F. Chaves G.

Podemos asegurar que todos anhelamos un país próspero y trabajamos duro para incrementar el bienestar y alcanzar el mejor potencial de nuestras generaciones futuras.

Con esta visión desarrollista, aspiración fundamental con el tratado de libre comercio con Estados Unidos (Cafta, por sus siglas en inglés), nadie duda de que las pequeñas empresas generadoras de riqueza y democracia económica ya están marcando el futuro del país.

Por ello, conocedores de que las corrientes modernas de la economía mundial resaltan las potencialidades competitivas de las pequeñas y medianas empresas (PYME) y que desde hace ya 20 años el país emprendió la conquista de mercados externos, vemos ahora en el Cafta la oportunidad para un mayor desarrollo económico social y humano basado en fortalecer a las PYME.

Panorama favorable

En el Gobierno en general ,y en el Ministerio de Economía en particular, sabemos que para las PYME costarricenses la actual coyuntura del Cafta ofrece un panorama favorable al desarrollo en tanto existen ciertos sectores que son muy competitivos. Tal es caso de actividades de productividad elevada como el *software* , donde se visualizan valiosas oportunidades de crecimiento.

El Cafta como instrumento de política comercial constituye una oportunidad importante para las PYME en sus relaciones comerciales promoviendo la vinculación de actividades que incrementan la cadena de valor y les permite superar las barreras de entrada al mercado interno y externo, es decir encadenamientos que son el proceso de exportación indirecta.

“El grado de participación de las PYME en las exportaciones ha venido en aumento”.

Director de PYME

Ministerio de Economía, Industria y Comercio

Si bien es cierto que el grado de participación de las PYME en las exportaciones ha venido en aumento, el Plan nacional de desarrollo con mayor ambición aún establece una meta de incremento del 100% en las pequeñas y medianas empresas exportadoras.

Así se ofrece la oportunidad de que las PYME mejoren sus prácticas de manufactura, comercialización y servicios, en concordancia con las mejores prácticas internacionales.

La política PYME en el contexto del Cafta tiende a incrementar ese potencial. La incorporación de la mujer a la vida empresaria es más evidente cada día.

Otro eje importante en esta coyuntura es el desarrollo económico local; entendido como el proceso de crecimiento y cambio de las economías regionales que se verá beneficiado, por cuanto el proceso de internacionalización de la economía pasa por el fortalecimiento de la gran cantidad de pequeñas empresas de base local y nacional. Así, lo local se inserta cada vez más en lo global.

En este marco de oportunidades, reconocemos los retos existentes y por ello trabajamos en hacer posible que las PYME mejoren su competitividad con líneas de crédito para modernización tecnológica; también para que se beneficien de la rebaja de aranceles a la importación de materias primas y otros insumos y para que tengan la posibilidad de adquirir una mayor y mejor oferta de productos foráneos para abastecer el mercado nacional.

Otros retos

Otros retos giran alrededor de mejorar la capacidad negociadora de las PYME para que en un contexto de mayor apertura se concreten acuerdos de distribución con suplidores externos y mejoren las condiciones de calidad de sus procesos y productos.

El Cafta, al estimular el crecimiento de la inversión y del empleo nacional, tendrá un efecto positivo sobre las PYME, que concentradas en los dinámicos sectores del comercio y los servicios se beneficiarán adaptando sus bienes y servicios a las nuevas tendencias del comercio mundial, innovando, mejorando su calidad y satisfaciendo cada vez mejor a los exigentes y globalizados consumidores del mundo actual.